
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДА
НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ 
О РАБОТЕ 
ЗА 2021 ГОД ЕВГЕНИИ ЯКОВЕНКО | ОКРУГ №35

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ОКРУГ В ИНТЕРЬЕРЕ 
МЕГАПОЛИСА

Октябрьский район в интерьере мегаполиса —  один из 
самых стремительно растущих. В Выборном микрорайоне 

и на Ключ-Камышенском плато идет активная застройка, 
обеспечивая массовый приток счастливых новоселов.

Этот факт, конечно, радует, но «обратная сторона медали» 
кроется в том, что сопутствующая инфраструктура не 

выдерживает темпов роста. Не хватает школ, детских садов, 
спортивных объектов, дорог.

Все проблемы, возникающие на округе №35, вице-спикер Совета депутатов 
Новосибирска Евгений Яковенко решает комплексно, системно, стабильно, 
поэтому и результат налицо.

поликлиник и спортивных объ
ектов. Частный сектор также 
имеет свои проблемы. Причем 
они одинаковые по всему го 
роду —  нет освещения, плохие 
дороги, отсутствие водоснаб
жения, нерегулярный транспорт. 
Все свои чаяния и просьбы жите
ли округа отражают в своих на
казах, которые, к сожалению, ре
ализовываются не сразу, а в те
чение многих лет.

—  Многие наказы перешли 
мне с прошлого созыва. По объ
ему финансирования реализа
ции наказов 2021 год прошел 
стабильно. Реализованные нака
зы касаются самых разных сфер 
жизни.

Так, в школе №189 были уста
новлены пластиковы е окна. 
В бассейне школы №206 выпол
нен ремонт пола. Была решена 
злободневная проблема —  ор
ганизован второй безопасный 
вход на территорию детского 
сада №70 с противоположной 
стороны от существующей ка
литки, для удобства мам и ре
бятишек установлена лестница. 
Был реализован наказ по уста
новке детской площадки на ули
це Выборная, 106/1.

В планах на 2022 год —  уклад
ка прорезиненного покрытия 
на детской площадке на улице 
Выборная, 146. А также установ
ка малых игровых форм на при
домовой территории по улице 
Вилюйская, 24, детского игрового 
комплекса и спортивных тренаже
ров на улице Выборная, 154, каче
лей и горки на детской площадке 
на улице Выборная, 101, и ограж
дения пешеходной дорожки воз
ле детского сада №458, которого 
жители ждут несколько лет.

Кроме того, были реализованы 
наказы по сносу и обрезке ава
рийных деревьев. Произведена 
обрезка деревьев по улице Вы
борная, 131/2— 163, а также от ули
цы Выборная, 158б, до останов
ки общественного транспорта 
«Стенд». Снесены аварийные 
деревья по дороге, ведущей 
к детскому саду №458, а также 
между школой №206 и детским 
садом №6.

Общественная приемка школы №155

—  Евгений Станиславович, 
2021 год прошел в рамках эпи
демиологических ограничений, 
как это отразилось на вашей 
депутатской работе, в общении 
с жителями округа?

—  Два года пандемии на
учили нас работать в новых ус
ловиях. Например, личные при
емы жителей округа мы прово
дили только в онлайн-режиме. 
Ограничение прямых контактов 
минимизировали губительные 
последствия пандемии. Сами 
жители стараются обращ ать
ся к депутату за поддержкой 
только в экстренных случаях, 
когда другого выхода нет. К со
жалению, пришлось отказать
ся и от проведения массовых 
праздников, которые так нрави
лись людям, всегда проходили 
шумно и весело.

Но несмотря на пандемию 
наш депутатский корпус про
должает работать стабильно 
и продуктивно, особенно в части 
исполнения наказов избирате
лей. В Совете депутатов Ново
сибирска проводятся постоян
ные комиссии, сессии, необхо
димые для решения насущных 
проблем.

—  К акие проблемы  б о л ь 
ше все го  в о л н ую т ж и те л ей  
округа?

—  Если посмотреть на карту 
города, включая Советский рай
он, то мой округ находится в са
мом центре. Основные пробле
мы, на сегодняшний день вол-

нующие людей, перекликаются 
с проблемами всего мегаполиса. 
Это недостаток мест в детских 
садах и школах, загруженность 
на дорогах в час пик, нехватка

—  Какие основные жизненные 
сферы затрагивают наказы из
бирателей, которые вы получили 
в этом созыве? Как идет реализа
ция наказов в новых условиях? ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
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Округ постепенно освобожда
ется от торговых ларьков, уроду
ющих городской облик. Так, в ок
тябре 2021 года был выполнен на
каз по демонтажу заброшенного 
киоска напротив дома по улице 
Вилюйская, 24.

В планах на 2022 год —  ремонт 
проезда и тротуара на улице Вы
борная, 99/2, 106, 116, ремонт про
езда на улице Выборная, 129/2.

Естественно, весь объем на
казов из-за недостатка финанси
рования выполнить невозможно. 
Например, это такие объекты, 
как многофункциональный спор
тивный комплекс, школа. Это фи
нансовоемкие наказы, которые

требуют или федерального фи
нансирования, или поддержки 
инвесторов. На округе уже заре
зервированы земельные участки, 
но конкретных решений пока нет. 
Также планируется строительство 
Дома творчества, но это частная 
инициатива, которая, надеюсь, 
будет реализована в ближайшем 
будущем.

—  Какие темы были актуаль
ны в работе постоянных комис
сий Совета депутатов Новоси
бирска в 2021 году, какие реше
ния принимались?

—  Главная тема —  обеспече
ние жизнедеятельности горожан.

ВСТРЕЧИ

Я считаю нашим достижением 
тот факт, что в 2005 году рас
ходная часть городского бюдже
та была 12 миллиардов рублей, 
а в 2021 году —  60 миллиардов 
рублей. Произошел рост соб
ственных доходов мегаполиса. 
Получается, что в непростых ус
ловиях муниципалитет и Совет 
депутатов работали слаженно, 
справляясь со всеми поставлен
ными задачами.

—  Как округ участвует в нац
проектах «Безопасные и каче
ственные автомобильные д о 
роги», «Комфортная городская 
среда»?

—  Мы принимаем активное уча
стие во всех национальных про
ектах. По программе «Безопасные 
и качественные автомобильные 
дороги» в 2021 году были отре
монтированы дороги частного 
сектора на улице Выборная.

По программе «Комфортная 
городская среда» предполага
ется участие жителей округа —  
как на стадии проектирования, 
так и на стадии самого благо
устройства. За несколько созы
вов мы уже благоустроили боль
шинство придомовых территорий, 
эта работа будет продолжена 
и в дальнейшем.

—  Планы на 2022 год ,какие  
темы будут актуальны в работе 
на округе?

—  Мы сохраним онлайн-ре
жим работы с жителями округа. 
Но, как только ситуация с коро- 
навирусом изменится в лучшую 
сторону, сразу же перейдем 
в нормальный режим работы, 
будем проводить массовые ме
роприятия. Кроме того, мы будем 
участвовать во всех городских 
программах и национальных 
проектах, реализовывать нака
зы. Ни одна проблема, возника
ющая у жителей округа, не оста
нется без внимания.

ЛИЧНЫИ п р и е м

РАЗГОВОР НА ЗЛОБУ ДНЯ
Вице-спикер Совета депутатов 
Новосибирск Евгений Яковенко 
проводит не только личные приемы 
в своей общественной приемной, 
но и устраивает многочисленные 
встречи с жителями округа.

Очередная встреча с жителями состоя
лась в сентябре 2021 года в микрорайоне Зе
леный бор. Всем миром обсуждали волную
щие народ вопросы. Например, о появлении 
на округе точек игровых автоматов, что за
прещено на законодательном уровне. Кроме 
того, была озвучена тема благоустройства 
пешеходных дорожек и парковочных кар
манов для машин по обеим сторонам улицы 
Выборная. Очень беспокоят жителей состоя
ние теплосетей, проходящих под жилым ком
плексом, постоянные фейерверки, запускае
мые посетителями банкетного зала, а также 
заброшенная котельная по улице Выбор
ная, 89/1, где бесконтрольно играют дети 
и собираются асоциальные элементы. Также 
жители обсуждали с депутатом перспекти
ву строительства школы на округе, ремонт 
дорог и транспортную доступность. Все за
мечания и предложения жителей Зеленого 
бора Евгений Яковенко взял «на карандаш».

Также прошла встреча с жителями Ключ- 
Камышенского плато и частного сектора. 
Вопросов в повестке было очень много. 
Так, жителей частного сектора больше 
всего волновала отсыпка дорог, установка 
ограждений пешеходной зоны от проез-

жей части, санитарная вырубка аварийных 
тополей. У жителей Ключ-Камышенского 
плато на злобу дня были более глобальные 
вопросы. Например, отсутствие транспор
та в вечернее время, освещение маршрута 
следования детей к общеобразовательным 
учреждениям, необходимость организации 
собственного пункта полиции, бездействие 
УК «Октябрьская» в решении вопросов ЖКХ.

«К сожалению, городской бюджет 
не позволяет решить эти проблемы сразу 
и в полной мере, —  подвел итоги встреч 
вице-спикер Совета депутатов Новоси
бирска Евгений Яковенко. —  Но мы фор
мируем список особенно острых проблем 
для депутата Госдумы РФ Дмитрия Саве
льева, надеемся привлечь на округ феде
ральное финансирование».

ГАРАНТИЙНЫЙ РЕМОНТ

РЕМОНТ УЛИЦ НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ
Лето, как известно, «горячая» 
пора для проведения ремонтных 
работ на городских улицах, а 
также шанс для подрядчиков 
исправить недочеты уже 
прошедших ремонтов, 
когда новенький асфальт 
«растворяется» в потоках 
сточных вод.

Именно такая неприятная ситуация 
случилась с дорожным полотном, уложен
ным у дома по улице Выборная, 110. Жи
тели дома не стали терять время даром 
и обратились за помощью к вице-спикеру 
Совета депутатов Новосибирск Евгению 
Яковенко.

По результатам рассмотрения обра
щения было выяснено, что ремонт данной 
дороги можно выполнить силами подряд
чика в рамках гарантийных обязательств. 
На округе состоялось выездное совещание 
рабочей группы при постоянной комиссии 
Совета депутатов Новосибирска по город
скому хозяйству с участием департамента 
энергетики мэрии, администрации Ок
тябрьского района и подрядчика.

«Мы подавали в комиссию горсове
та письмо о том,что по адресам: улица 
Выборная, 110, Рябиновая, 10/1, и Ключ- 
Камышенское плато, 7, есть претензии

к подрядчику, а именно —  нарушения ас
фальтобетонного покрытия, —  вспоминает 
Евгений Яковенко. —  Работы были выпол
нены подрядчиком в рамках благоустрой
ства придомовых территорий. Мы полу
чили ответ, что необходимо по данным 
адресам посмотреть уровень воды в ме
стах ее скопления и из полученных данных 
принимать конкретное решение. Кроме 
того, комиссия требовала, чтобы недоче
ты устранялись не в рамках гарантийных 
обязательств подрядчика, а в рамках ис
полнения наказов избирателей».

Евгению Яковенко удалось добиться 
устранения недочетов дорожного полот
на именно в рамках гарантийных обяза
тельств подрядчика. В итоге в летний пе
риод 2021 года ремонт дорожного полотна 
был выполнен. Время покажет, насколько 
качественно был проведен ремонт на этот 
раз.

РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ 
В ДИАЛОГЕ С ЛЮДЬМИ

В 2021 году в общественную 
приемную вице-спикера Совета 
депутатов Новосибирска Евгения 
Яковенко поступило 524 обращения 
от жителей округа №35. Все 
проблемы решались в диалоге с 
людьми.

В «тройке» самых актуальных обраще
ний —  обращения справочного характе
ра (200), юридические консультации (75), 
ЖКХ (42).

Вот несколько самых ярких примеров по
ложительно решенных вопросов граждан 
и организаций. Наталья Дизендорф от ро
дителей детей, посещающих школу №206, 
обратилась с просьбой об оказании содей
ствия в спиле веток возле территории МБОУ 
СОШ №206. В летний период 2021 года 
был произведен спил и вывоз веток. Кроме 
того, по коллективным обращениям обще
ственности с просьбами о замене окон 
в школах № 206 и № 189 были выполнены 
работы по замене старых деревянных окон 
на новые пластиковые окна. Помимо испол
нения в рамках реализации наказов, депу
татом были направлены средства из фонда, 
выделяемого мэрией Новосибирска, на вы
полнение обращений граждан на замену 
окон в данных школах.

Жители дома по улице Выборная, 146, 
обратились с просьбой о расчистке тер
ритории возле их дома от мусора, остав
ленного после демонтажа металлических 
гаражей. В результате обращения к гла
ве администрации Октябрьского района 
мусор был вывезен. Кроме того, жители 
дома обратились с просьбой об организа
ции проезда от улицы Выборной до дома 
и просьбой о спиле аварийных деревьев 
на придомовой территории. После уре
гулирования депутатом всех проблемных 
вопросов выездная дорога была построена 
в летний период 2021 года, а деревья спи
лены в октябре.

Анна Романенко обратилась с просьбой 
о помощи в получении путевки в детский 
сад №508 для ребенка. После обращения

в департамент образования мэрии Новоси
бирска путевка была получена.

Жители микрорайона Выборный и за
ведующая детским садом №70 обратились 
с просьбой о строительстве лестницы 
для благоустройства пути следования 
ко второй калитке, ведущей на территорию 
детского сада. Лестница была установлена.

Сергей Ильин обратился с жалобой 
на захват земельных участков возле домов 
№99/1, 99/6, 99/7. В результате обследова
ния территории было выяснено, что после 
сноса гаражей возле НГПУ владельцы не
стационарных объектов —  металлических 
гаражей самовольно заняли земельные 
участки возле вышеуказанных домов. Со
трудниками администрации Октябрьского 
района были выданы предписания о демон
таже гаражей.

Жители дома по улице Выборная, 108, 
обратились с жалобой на самовольно ор
ганизованную парковку за своим домом. 
Автовладельцы, заезжая через тротуар, 
ведущий к детскому саду №458, перекры
вая проход для пешеходов, паркуют транс
портные средства в неположенном для этих 
целей месте. В рамках исполнения меропри
ятий по реализации наказов избирателей 
на 2022 год запланированы работы по уста
новки ограждения на тротуаре.

Жители Ключ-Камышенского плато обра
тились с просьбой о строительстве тротуара 
от дома по улице Ключ-Камышенское плато, 
7, до входа в школу №155, приложив нагляд
ную схему комфортного для пешеходов рас
положения тротуара. В 2020 году удалось 
включить данную просьбу в план меропри
ятий по реализации наказов, а в 2021 году 
данный наказ был реализован.

Жители домов по улице Выборная, 
117 и 117/1, обратились с просьбой о благо
устройстве их придомовой территории. 
В 2020 году удалось включить данную 
просьбу в план мероприятий по реализации 
наказов, а в 2021 году данный наказ был ре
ализован. Жители дома 124/1 обратились 
с просьбой об оказании содействия в уста
новке лавочек во дворе дома и ремонте дет
ской площадки. Просьба была выполнена.
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ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА
Жители «Выборного» жилмассива, 
благодаря депутатской поддержке, 
добились, чтобы у них появилась 
новая спортивная площадка.

Октябрьский район постоянно расши
ряется, появляются новостройки, поэтому 
к такой постоянно меняющейся территории 
требуется особо внимательное отношение. 
Обустроить придомовую территорию так, 
чтобы было комфортно и взрослым и де
тям —  непростая задача, для решения ко
торой нужно немало сил и средств. Но бла
годаря сотрудничеству сибиряков и депу
татского корпуса Совета депутатов Новоси
бирска она становится выполнимой. Яркий 
пример тому —  появление новой спортив
ной площадки на улице Рябиновая, 10/1.

Жители новостроек «Выборного» жил
массива годами боролись за новую спор
тивную площадку. Помог им вице-спикер 
Совета депутатов города Новосибирска 
Евгений Яковенко (депутатское объеди
нение «Единая Россия»).

«Даже небольшие современные пло
щадки сейчас очень востребованы —  
безопасное покрытие из резины крайне 
актуально, —  отметил вице-спикер Совета 
депутатов Новосибирск Евгений Яковен
ко. —  В старых дворах очень много уста
ревшего инвентаря, сколько ни ремонти
руй —  он детям не нужен. Там песок с гли
ной и грязью —  дети приходят домой чу
мазые. В итоге из таких дворов дети бегут 
туда, где площадки современные».

«Выборный» жилмассив активно за
страивается жильем, по Генплану здесь 
запланировано более миллиона квадрат
ных метров. Некоторые застройщики даже 
предлагают проекты спортплощадок и хок
кейных коробок. Однако на данный момент 
наиболее актуальная проблема в ново
стройках такова: машин много, а гулять 
детям негде. И как в такой ситуации быть 
мамам и папам, которые не могут отпустить 
ребенка гулять во двор?

«Для счастья детей нужно было всего 
лишь заменить жуткое покрытие из песка 
и гравия на прорезиненные плиты, чтобы 
это было удобно и безопасно, защищало 
от падений, —  рассказала местная житель

ница Юлия Тимофеева. —  Для мам это ос
новная проблема летом. Зимой площад
ка не убирается, не очищается от сне
га —  до весны ее нет. Это основной вопрос: 
где гулять с ребенком зимой?»

Ж ители не могли сами скинуться 
на новую площадку. Большинство квар
тир в доме сдаются в аренду, их хозяева 
не хотят вкладываться в развитие двора. 
Просили власти помочь, но отклика не на
ходили. Последней надеждой на уютный 
двор стали депутатские наказы.

«Другая проблема —  за нами овраг, 
стройка 25-этажного дома, для детей 
это небезопасно, —  напомнила старшая 
по дому на улице Рябиновая, 10/1, Дарья. —  
Рядом частный сектор —  крышки люков 
и железные двери растаскивают на метал
лолом. Молодежь бродит по подъездам. 
В прошлом году мы написали депутату 
наказы , а в июне нас включили в партий
ный проект «Единой России» «Территория

детства». Началась совместная работа —  
и вот результат».

Сейчас дети с удовольствием игра
ют рядом с домом, а родители довольны: 
для них спортивная площадка стала на
деждой на уютный двор. А для депутатов 
это стало примером, как надо бороться 
за каждую копейку.

«Детские и спортивные площадки —  
лишь толика всех проблем среди нака
зов жителей, —  отметил Евгений Яковен
ко. —  Благоустройство, освещение, парков
ки и киоски не устраивают людей. Большой 
вопрос с ливневой канализацией, водоот
водами. Это громадная сумма, не говоря 
уже о строительстве школ и детсадов, —  
на 61 миллиард рублей. Конечно, требует
ся много средств, в некоторых ситуациях 
приходится выходить на федеральный 
уровень. Новосибирску нужен бюджет 
развития, ведь любой город начинается 
со двора».

ПОДАРОК НА ЮБИЛЕИ

На округе №35 есть добрая 
традиция —  поздравлять 
юбиляров, преподносить им 
цветы, памятные подарки 
и благодарить за мудрость 
и любовь к жизни.

Лидия Николаевна Пышкина 16 де
кабря 2021 года отметила свой 90-летний 
юбилей. Она прожила долгую, тяжелую, 
но, как говорит именинница, счастливую 
жизнь. В годы Великой Отечественной 
войны она 12-летней девчонкой работала 
в колхозе на ферме, прополке, сенокосе. 
Все деревенские мужчины воевали, по
этому работать приходилось женщинам 
и детям. Трудно было, но справлялись.

В 1974 году Лидия Николаевна пере
ехала в Новосибирск. Работала на Мель
комбинате, а в 1989 году вышла на пен
сию. Но сидеть без дела она не стала, 
начала помогать ветеранам, чем могла. 
Сейчас Лидия Николаевна входит в со
став организационной комиссии Вете
ранской организации Октябрьского 
района. Несмотря на солидный возраст, 
она до сих пор ведет активный образ 
жизни, сохраняет оптимизм и отличное 
настроение.

«Наше старшее поколение, пережив
шее ужасы войны, —  это люди с крепкой 
закалкой, —  говорит вице-спикер Со
вета депутатов Новосибирска Евгений 
Яковенко. —  Они —  кладезь мудрости, 
опыта. Всем этим они щедро делятся 
с нами. Связь между поколениями будет 
крепкой, если мы «впитаем» в себя жиз
ненный опыт старшего поколения, будем 
жить по их заветам».

СПОРТ

ОКРУГУ НЕ ХВАТАЕТ СПОРТИВНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ
На искусственном поле многофункциональной спортивной 
площадки по улице Выборная, 108, в Октябрьском 
районе Новосибирска кипели страсти. Любительские 
молодежные футбольные команды —  участники турнира 
по мини-футболу на кубок вице-спикера Совета депутатов 
Новосибирска Евгения Яковенко, посвященного Дню 
защиты детей, показали мастерство владения мячом 
и спортивный характер.

Турнир  по мини - ф утболу 
на кубок депутата Евгения Яко
венко —  мероприятие трад и
ционное, проводится на окру
ге №35 уже в 14-й раз. В этом 
году в связи с эпидемиологи
ческими ограничениями турнир 
проходил только на открытых 
площ адках и был разделен 
на три этапа из-за большого ко
личества участников.

Так, 1 июня на поле вышли 
13 команд, где играли ребята 
2 0 0 6 -2 0 0 7  годов рождения. 
13 команд, 2 июня —  6 команд 
с игроками 2 0 0 4 -2 0 0 5  годов 
рождения, а 3 июня —  6 команд 
с игроками от 16 лет и старше. 
Играли по Олимпийской систе
ме —  на вылет. В результате по
бедители турнира получили за
ветные трофеи —  кубок, а также 
медали, почетные грамоты и фут
больный мяч.

«В турнире по мини-футболу 
на кубок депутата Евгения Яковен
ко наша команда принимает уча
стие каждый год, —  поделился впе
чатлениями капитан команды «Ди

намо» пятикурсник НВИ Александр 
Рубцов. —  Команда постоянно об
новляется, приходят новые игроки, 
но на сыгранность это не влияет, 
результаты только улучшаются. 
Для нас футбол —  это огромное 
удовольствие, поэтому играем 
с полной отдачей, от души».

По общему мнению игроков 
и болельщиков, турнир по мини
футболу прошел на высоком уров
не, организаторам удалось сфор
мировать площадку для спортив
ного общения и активного прове
дения досуга.

«С каждым годом турнир приоб
ретает все большую популярность 
среди молодежи нашего округа, —  
отметил заместитель председате
ля Совета депутатов Новосибир
ска Евгений Яковенко. —  Мы ста
раемся, чтобы все наши турниры 
проходили в дружественной ат
мосфере. Но при этом мы ценим 
дух соперничества. В результате 
команды получают заряд бодрости 
и отличного настроения».

В Октябрьском районе есть 
одна злободневная проблема,

решения которой местные жители 
ждут уже давно, —  катастрофиче
ски не хватает спортивной инфра
структуры. Для занятий футболом, 
волейболом, баскетболом нужен 
новый многофункциональный 
спортивный комплекс.

«Соревнования и трени ро
вочный процесс —  это лишь одна 
сторона медали, —  напомнил 
главный судья мини-футбольного 
турнира Николай Чепенко. —  Мо
лодежь зачастую хочет посещать

спортивные залы для занятий 
физкультурой, для оздоровления, 
а пойти некуда, поэтому спорт
комплекс необходим, как воздух. 
А пока наши любители трениру
ются на открытых спортивных 
площадках, которых на округе 
всего пять».

В ближайшем будущем на пу
стыре, примыкающем к спортив
ному залу НГПУ, построят бассейн. 
Университет попал в перечень 
семи российских вузов, на тер

ритории которых запланировано 
строительство бассейнов. Пло
щадь спортивного объекта со
ставит 2300 квадратных метров, 
длина —  25 метров, шесть водных 
дорожек. Новый бассейн —  это, ко
нечно, хорошо, однако плавание —  
это не такой массовый вид спор
та, как футбол и хоккей, поэтому 
строительство многофункцио
нального спортивного комплекса 
остается приоритетной задачей 
для депутатского корпуса.

Кроме того, депутат считает, 
что необходимо провести капи
тальный ремонт футбольных полей 
при школах округа. Тогда у мест
ных жителей появится возмож
ность заниматься спортом в ша
говой доступности.

«Привлекать молодежь к за
нятиям активными видами спор
та —  это жизненная необходи
мость, —  отметил Евгений Яковен
ко. —  Спорт —  это, прежде всего, 
здоровый образ жизни, спорт вос
питывает характер, дисциплиниру
ет, учит добиваться поставленной 
цели. На округе традиционно про
ходят турниры по мини-футболу, 
хоккею, соревнования дворовых 
команд по футболу, в которых 
обычно участвуют более 20 ко
манд. Интерес к спортивным меро
приятиям у молодежи есть, его не
обходимо поддерживать. Спортив
ные площадки должны появиться 
в каждом дворе, тогда и результат 
будет положительным».
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В историческом парке «Россия —  
моя история» в Октябрьском 
районе Новосибирска открыли 
уникальную мультимедийную 
выставку о Росгвардии —  «Всегда 
на страже».

Открытие интерактивной выставки со
стоялось в рамках праздничных меропри
ятий, приуроченных к 210-летию со дня об
разования войск правопорядка, 5-летию 
со дня образования Росгвардии и 50-лет
нему юбилею Новосибирского военного 
института войск национальной гвардии 
РФ имени И. К. Яковлева. Одним из первых 
экспозицию осмотрел заместитель пред
седателя Совета депутатов Новосибирска 
Евгений Яковенко, на чьем округе №35 рас
положен институт.

Н овосибирский  военный институт 
войск национальной гвардии РФ осу
ществляет подготовку офицерских кадров 
для Росгвардии и других силовых структур. 
С 2006 года здесь существует адъюнкту
ра с очной и заочной формами обучения. 
В 2011 году в стенах вуза был образован 
единственный в войсках разведывательный 
факультет, сегодня —  факультет сил специ
ального назначения. Выпускники служат 
во всех округах войск национальной гвар
дии, охраняют мирную жизнь в самых раз
ных регионах нашей страны и стоят на пе
редовой в борьбе с терроризмом.

Со дня своего основания институт под
готовил для войск 11 тысяч офицеров,

АКЦИЯ

«ДИКТАНТ ПОБЕДЫ» -  
АКЦИЯ ПАМЯТИ

Жители округа №35 
присоединились к 
Всероссийской акции «Диктант 
Победы». Акция прошла сразу 
на четырех площадках —  
в школах №189, 155, ФГБОУ 
ВО НГПУ, НВИ имени И. Яковлева 
войск национальной 
гвардии России.

В диктанте принимал участие вице
спикер Совета депутатов Новосибирска 
Евгений Яковенко. Он уверен, что память 
о судьбоносных страницах истории на
шего государства важна для каждого.

История акции берет свое начало 
с 2019 года, когда с инициативой прове
дения Всероссийского «Диктанта Побе
ды» выступила партия «Единая Россия» 
совместно с Российским историческим 
обществом, Российским военно-исто
рическим обществом и Всероссийским 
общественным движением «Волонтеры 
Победы». В 2021 году акция проходит 
при поддержке Фонда президентских 
грантов. Вопросы для участников под
готовлены экспертами Российского исто
рического общества.

«Я считаю, что акция «Диктант По
беды», которая должна пробуждать ин
терес к истории нашей страны, очень 
грамотная и значимая, —  отметил вице
спикер Совета депутатов Новосибирска 
Евгений Яковенко. —  Особенно это важ
но для нашей молодежи, которая должна 
помнить и чтить героические страницы 
нашей истории».

ВСЕГДА Н А СТРАЖ Е ОТЕЧЕСТВА
из них 147 человек получили золотые ме
дали, а около двух тысяч —  дипломы с от
личием. 57 выпускников стали генералами. 
Более того, из стен вуза вышли пять Геро
ев Российской Федерации, к сожалению, 
четверо из них удостоены этого звания 
посмертно.

Примечательно, что тематическая вы
ставка открылась в знаковом месте —  
бывшем военном городке. Мультимедий
ная экспозиция разместилась на третьем 
этаже исторического парка «Россия —  
моя история».

«В фойе третьего этажа представлена 
передвижная выставка образцов совре
менного оружия подразделений специ
ального назначения, образцы военной 
амуниции, —  рассказал директор исто
рического парка «Россия —  моя история», 
кандидат исторических наук Алексей 
Пронин. —  Для исторического парка при
нять такую выставку, познакомить наших 
посетителей с богатым историческим на
следием, рассказать подрастающей сме
не о судьбах тех людей, которые строили 
и развивали нашу страну и поддерживали 
правопорядок на ее гигантской террито
рии, —  большая честь».

Выставка произвела сильнейшее впе
чатление на всех участников. Так, Евгений 
Яковенко, для которого военная служба 
не просто слова, объяснил, в чем уни

кальная ценность таких мероприятий 
для города.

«Это здание само по себе пропитано 
историей, много лет оно использовалось 
военными, —  отметил Евгений Яковен
ко. —  Место для размещения выставки 
выбрано очень грамотно. Экспозиция 
оформлена исчерпывающе: здесь каждый 
найдет нужную и полезную информацию

КУЛЬТУРА

РУСЛАН, ЛЮДМИЛА И ЧТЕЦЫ 
ВСТРЕТИЛИСЬ 

В «ПАРКЕ ПУШКИНА»
Вице-спикер Совета депутатов 
Новосибирска Евгений Яковенко 
личным примером приобщает 
молодежь к культурному 
наследию России.

Новосибирск присоединился к поэти
ческому марафону, который традиционно 
проходит 6 июня в день рождения Алек
сандра Пушкина. Главной площадкой фе
стиваля «Парки Пушкина —  2021» на не
сколько часов стал Центральный парк, 
где новосибирские творческие коллекти
вы устроили грандиозный концерт.

Старт поэтическому марафону «Ново
сибирск читает поэму Пушкина «Руслан 
и Людмила» дал вице-спикер Совета де
путатов Новосибирска Евгений Яковенко, 
который преподнес гостям праздника не
ожиданный подарок —  исполнил романс 
«Я вас любил» на стихи классика русской 
поэзии.

Надо напомнить, что вокал для Евге
ния Яковенко не просто увлечение, он за
нимался им профессионально под руко
водством наставника —  легендарного 
итальянского педагога Паоло де Напо
ли, который работал со звездами миро
вой оперной сцены.
Д ва г о д а  н а з а д ,  
еще до пандемии и за
крытых границ, маэст
ро приезжал в Ново
сибирск на концерт 
своего ученика, ко
торый проходил в Го - 
сударственном кон
цертном зале имени 
Арнольда Каца. Тогда 
в исполнении Евгения 
Яковенко прозвучали 
шедевры итальянской 
классики, а также рус
ские романсы. И педа
гог, и зрители, и знато
ки оперного искусства 
получили огромный 
заряд положительных 
эмоций.

«Наша главная задача —  сохранение 
русского языка, русской культуры, при
общение молодежи к нашему культурному 
наследию, —  отметил вице-спикер Совета 
депутатов Новосибирска Евгений Яковен
ко. —  Это особенно важно сейчас, когда 
недоброжелатели пытаются переписать, 
исказить историю нашего народа. Наши 
дети и внуки должны гордиться своей 
Родиной —  ее великими заслугами перед 
человечеством, ее великими поэтами, пи
сателями, музыкантами, ее великим и мо
гучим русским языком. Бережному отно
шению к своему родному языку нам надо 
учиться у Александра Сергеевича Пушки
на. Великий русский поэт для нас является 
примером богатства языка, его историче
ской правды.Его имя объединяет всех, 
кто любит русский язык».

Если в 2020 году из-за эпидемиоло
гических ограничений сказки и поэмы 
Пушкина новосибирцы читали в режиме- 
онлайн, то нынче проект «Парки Пушки
на» объединил 430 площадок по всей 
Новосибирской области —  это рекорд! 
В топ-3 у новосибирцев входят такие лю
бимые пушкинские творения, как «Сказка 
о царе Салтане», роман «Евгений Онегин» 
и поэма «Руслан и Людмила».

для себя. Интересна сама подача. Я считаю, 
что современной молодежи, которая вос
принимает информацию иначе, чем стар
шее поколение,такой формат позволит 
охватить ее комплексно, пропустить через 
себя и оставить в памяти самые важные 
моменты истории формирования войск Ро- 
сгвардии. Все очень наглядно, на контрасте 
и при этом информативно».

Помимо прочего, военный институт 
им И. К. Яковлева находится на округе Ев
гения Станиславовича. По словам депутата, 
за годы тесного взаимодействия и совмест
ной работы удалось сделать немало полез
ного для развития учреждения.

«Нас многое связывает с институтом, 
отношусь с уважением не только к руко
водству, но и к каждому выпускнику этого 
учреждения, —  отметил Евгений Яковен
ко. —  Многих из них я встречал на Кавказе 
во время второй чеченской кампании, знаю 
не понаслышке об их профессионализме 
и исключительных качествах. Все это за
слуга института».

Маланинский 
фестиваль 

прошел с размахом

В год 125-летия со дня рождения ле
гендарного баяниста Ивана Ивановича 
Маланина при поддержке министерства 
культуры НСО, депутата Государствен
ной Думы А. С. Аксененко, депутата За
конодательного собрания НСО А. В. Жу
кова, а также заместителя председателя 
Совета депутатов города Новосибирска 
Е. С. Яковенко и его помощников К. И. Зай
цевой и Е. Л. Вахрушевой был проведен 
35-й юбилейный международный Мала- 
нинский конкурс-фестиваль.

В мероприятии приняло участие более 
800 участников из России и 12 участников 
с разных стран Европы. В городе и по об
ласти было организованно свыше 50 бла
готворительных концертов.

С особой благодарностью оргкомитет 
в лице председателя Маланинского фе
стиваля Примерова Н. А. и председателя 
Совета по народной культуре «Музея си
бирского баяна и гармони» им. И. И. Ма
ланина Громова С. Д. отметил участие 
вице-спикера Совета депутатов города 
Новосибирска Евгения Яковенко, поже
лав ему крепкого здоровья, творческих 
успехов и благополучия.

Оргкомитет Международного Маланинского конкурса-фестиваля 

Музей сибирского баяна и гармони имени И.И. Маланина 

Министерство культуры Новосибирской области

Благодарственное письмо
Заместителю председателя 
Совета депутатов г. Новосибирска 
Яковенко Е.С.

Уважаемый Евгений Станиславович!

О р гко м и те т  XV II М еж дународ ного  М аланинского  
конкурса-фестиваля выражает Вам огромную благодарность и 
признательность за оказанную поддержку и активное участие в 
его организации и проведении.

Спасибо за все, что Вы делаете во славу русского баяна и 
гармони, за Ваш вклад вдело воспитания молодежи на лучших 
традициях народной культуры!

Желаем Вам здоровья , чел овеческого  счастья и 
благополучия!

Н.А. Примеров

- — С.Д: Громов

г. Новосибирск 
январь 2022г.
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